

Promotores de la extensión universitaria

Gestar, fundar y mantener un programa de formación dirigido a la capacitación de líderes comprometidos socialmente no es tarea fácil, pero el empeño y voluntad de quienes concibieron el Programa de Estudios Abiertos en Desarrollo Social, Peads, de la Facultad de Ciencias Jurídicas y Políticas, ha marcado pautas en la capacitación de promotores del cambio social

Deysi Godoy

En la génesis de este programa figuran como protagonistas un grupo de profesores, quienes junto al Presbítero Gerardo Konings, se reúnen con la intención de apoyar la vocación de extensión universitaria mediante una alternativa de formación integral de los movimientos populares, desde hace 27 años.

El Peads nace en 1979 y, dentro del mismo, se crea el Programa de Formación de Promotores Sociales, el cual ha formado y certificado 15 cohortes, es decir unas 650 personas que están coadyuvando a dar respuestas eficientes y eficaces a los problemas y necesidades de su entorno.

La profesora Raiza Madriz, coordinadora del Peads, señaló que este programa inició una nueva etapa al ser reorganizado y convertido en un polo de desarrollo humano a través del trabajo en las comunidades y poblados merideños, que se ejecutan mediante la Ley del Servicio Comunitario Estudiantil.



“El Peads es un lugar de encuentro de la universidad con la comunidad, no en vano su lema reza: **Universidad y Comunidad Sembrando Futuro, una expresión genuina presente desde su fundación y guía de su interacción en los diversos escenarios donde han participando como líderes de la extensión universitaria. El Peads se ha manejado siempre con equidad, pertinencia y compromiso social, al tiempo que ha desarrollado otros programas como talleres, cursos, seminarios y diplomados para fortalecer la organización autogestionaria”.**

...Líderes de la extensión universitaria

Moreno recuerda al padre Gerardo Konings, como un sacerdote con una gran fibra social, quien formó jóvenes para trabajar en las comunidades con proyectos originarios para ejecutar las etapas de promoción social aprendidas en la ULA. “Iniciamos nuestro apostolado en la parroquia el Sagrario, en Ejido, con los primeros estudiantes y egresados del Peads, allí se conformaron Juntas de Vecinos (lo que hoy se llama Centros Comunales o Comunitarios)”. Pueden considerarse como precursores de una democracia participativa en lo eclesiástico y en lo universitario.

Presbítero Pedro Moreno, co-fundador del Peads



Albareiza Angulo, líder cooperativista

Trabaja en la Capellanía de Prisiones en el área de derechos humanos carcelarios y es presidenta de la Cooperativa de los Internos “Nuestra Señora de las Mercedes”. Dicta talleres a los presos sobre cooperativismo para que se reinseren de nuevo a la sociedad. “Me desempeño como líder dentro de mi trabajo y en mi comunidad pues he formado dos asociaciones civiles: “San Benito” y “Comunidad Emergente Los Rosales”, ubicadas en Ejido, además he contribuido a la creación de los consejos comunales, porque los problemas no sólo son del alcalde sino de todos los miembros de la comunidad”.



Susana Zambrano, líder comunitaria

Realiza una loable labor con los invidentes en la Biblioteca Pública Central Simón Bolívar y siembra conciencia en los visitantes de esta institución mediante charlas que dicta sobre la nueva Ley de las Personas Discapacitadas. Además ha trabajado en distintas comunidades organizando asociaciones civiles para que las personas puedan obtener vivienda y mejorar sus condiciones de vida.

